

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN REKOMENDASI**

#### **5.1 Kesimpulan**

Dalam mengidentifikasi ketersediaan dan karakteristik RTH taman di kawasan perumahan dilakukan melalui beberapa tahapan analisis yaitu berdasarkan analisis ketersediaan, antara lain berupa analisis kebutuhan RTH taman berdasarkan standar lingkungan, analisis bentuk penyediaan, analisis pemanfaatan RTH taman. Kemudian analisis karakteristik RTH taman di kawasan perumahan dari penerapan kebutuhan RTH taman berdasarkan jumlah penduduk, antara lain berupa analisis jumlah penduduk kawasan perumahan, analisis tipe RTH taman berdasarkan unit lingkungan, dan analisis analisis kebutuhan RTH taman berdasarkan jumlah penduduk.

Penyediaan RTH taman sangat berpengaruh terhadap keberlangsungan aktifitas masyarakat di perumahan karena berfungsi dan bermanfaat sebagai sarana estetika dan sarana rekreasi aktif, pasif dan interaksi sosial yang dapat berwujud taman rekreasi, taman lingkungan perumahan dan permukiman. Sesuai dengan tujuan studi yaitu untuk mengetahui dan menemukenali ketersediaan dan karakteristik RTH taman di kawasan perumahan, maka hasil dari kajian studi banyak ditemukan perumahan yang tidak menyediakan RTH taman sesuai dengan peraturan yang telah ditetapkan di dalam standar lingkungan perumahan, dan beberapa RTH taman di perumahan terjadi perubahan pemanfaatan lahan seperti berubah menjadi area pengumpulan sampah dan dijadikan posko ronda. Kemudian beberapa perumahan yang telah menyediakan RTH taman banyak yang tidak sesuai dalam hal penyediaannya berdasarkan standar lingkungan perumahan yang ada.

Karakteristik RTH taman berdasarkan tipologi kawasan berpenduduk jarang sampai dengan sedang yaitu kebutuhan RTH berdasarkan jumlah penduduk juga terdapat beberapa perumahan yang sudah menyediakan RTH taman penyediaannya kurang dari luasan yang seharusnya disediakan, sedangkan dari pemanfaatannya didominasi dengan pemanfaatan yang bersifat aktif dan hal tersebut menunjukkan bahwa banyaknya penghuni perumahan yang memanfaatkan RTH taman untuk beraktifitas di luar rumah baik itu untuk sekedar berinteraksi, bermain, berkebun ataupun berolahraga.

#### **5.2 Rekomendasi**

Rekomendasi merupakan saran yang dijadikan bahan pertimbangan untuk menjadikan perhatian. Rekomendasi yang dapat diberikan antara lain :

1. Penyediaan RTH taman pada kawasan perumahan sebaiknya dilakukan langsung oleh pengembang ataupun pemerintah daerah sehingga akan lebih terjaga eksistensinya.
2. Bagi perumahan yang belum menyediakan RTH taman sebaiknya memanfaatkan lahan kosong dengan cara menyisihkan lahan yang tidak terpakai untuk dibuat lapangan olahraga, taman bermain, dan lain-lain. Untuk lingkungan I sebesar 2,3% dari luas lahan perumahan, lingkungan II sebesar 2,2%, dan lingkungan III sebesar 5,9%.
3. RTH taman yang ada di perumahan harus dimanfaatkan sebaik-baiknya dengan menyediakan fasilitas penunjang karena keberadaan RTH taman tersebut dapat mewadahi interaksi antar penghuni perumahan.
4. Penambahan luasan RTH taman di perumahan sangat penting dilakukan untuk menjaga proporsi lahan RTH taman agar dapat mengakomodir kebutuhan seluruh penduduk secara seimbang.
5. Perlu diadakan penelitian lanjutan mengenai pilihan lokasi RTH taman di perumahan dan perubahan pemanfaatan ruang terhadap ragam dan lokasi aktivitas penghuni perumahan.